
В обкоме

профсоюза От просветительства-к наступлению
Недавно состоялось заседание 

президиума обкома профсоюза 
рабочих строительства и про
мышленности строительных ма
териалов, на котором обсужда
лась деятельность треста Урал- 
оргтехстрой. Как отметил пре
зидиум, Уралоргтехстроем было 
осуществлено 1 немало добрых 
Дел. Так, разработаны проекты 
производства и организации ра
бот для девяносто шести объ
ектов. Осуществление такого 
проекта на строительстве комп
лекса глиноземного производст
ва Уральского алюминиевого за

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
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Дорогу — новому !

В ПОРЯДКЕ 
ЭКСПЕРИМЕНТА

В партийных организациях 
стройуправлений и трестах раз
вернулась предвыборная кам
пания. Оборудуются агит
пункты, создаются агитколлек
тивы. А о том, как осуществ
ляется подготовка к выборам 
в местные Советы, мы попро
сили рассказать секретаря пар
тийного комитета домострои
тельного комбината Василия 
Трофимовича Степаненко. Вот 
что он сообщил:

Сразу же, как только ста
ло известно о проведении 
выборов в местные Советы, 
мы приступили к формирова
нию агитколлектива. В него

£ одного кубометра в 800—850 килограммов и содержание»!! 
= смолы в наружных слоях до 15—18 процентов. Это несколько 
£ увеличит стоимость одного квадратного метра пола, но повы- 
£ сит его прочность и долговечность. К тому же один кубический 
£ метр древесностружечных плит может заменить 2,65 кубомет- 
= ра досок или 5,45 кубометра круглого леса. Выгода явная.
£ Дальнейшее развитие этих работ прослеживается в созда- 
= нии экструзионных (полученных методом выдавливания) опи- 
£ лочных плит — сплошных и пустотелых. И вновь исслецовате- 
= лям первую партию плиты довелось делать не на Урале, а в 
= Череповце, на заводе «Фанеродеталь».
| В минувшем году деревообрабатывающий завод треста 
£ Стройдеталь № 70 изготовил из экструзионных плит 45 две- 
| рей и передал их строителям юго-западного района. Производ- 
£ ственники об этих дверях отозвались хорошо. Они дешевле 
£ обычных на 30—50 процентов и не уступают в прочности. Из 
£ сказанного вывод напрашивается сам: на Среднем Урале не- 
£ обходимо организовать производство опилочных плит.
= м. ЛОВЦОВ. =
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£ Коллектив лаборатории конструкций из древесных пласти- £ 
= ков Уральского промстройНИИпроекта невелик. Здесь работает | 
= всего 8 человек. Их деятельность направлена на изыскание но- = 
= вых строительных материалов. я
£ Несколько лет назад лаборатория решила задачу важного | 
£ народнохозяйственного значения: нашла способ изготовления = 
£ дверных полотен из опилок. После довольно-таки долгих £ 
я хождений им удалось на Лобвинском деревообрабатывающем | 
я комбинате отпрессовать на существующем оборудовании пер- | 
я вую партию дверных полотен. Качество получилось хорошее. = 
= Двери были установлены в жилых домах. К сожалению, иссле-1 
£ дователей по-настоящему не поддержали в Главсредуралстрое = 
£ и Средне-Уральском совнархозе. Их работу признали. На ело-1 
я вах оценили высоко. Но изготовление изделий из опилок в ши- = 
Ё роком масштабе не организовано до сих пор. =
£ Сотрудники лаборатории конструкций из древесных плас- = 
£ тиков не остановились на первом достижении. Старший науч- = 
£ ный сотрудник А. А. Черемисин занимался созданием ячеистых £ 
£ опилочных плит для полов, а старший научный сотрудник И. И. £ 
= Пермикин—стружечных и опилочных неячеиетых. Активную £ 
£ творческую помощь им оказывает профессор лесотехнического £ 
= института, доктор сельскохозяйственных наук В, Н. Петрий. | 
£ Два года назад они закончили лабораторные исследования. £ 
£ Нашли и связывающий материал. При обесфеноливании над- £ 
£ смольных вод на Нижнё-Тагильском заводе пластмасс получа- £ 
£ ется мочевинофенолоформальдегидная смола. Это отличное свя-1 
£ зывающее вещество. Плиты, изготовленные с применением этой £ 
£ смолы, по водостойкости превосходят изделия, в которых свя- £ 
£ зывающим компонентом являются мочевиноформальдегидные £ 
£ смолы. 5
£ Опытные партии древесностружечных плит изготовлены на £ 
£ Алапаевском деревообрабатывающем комбинате, а ячеистые— £ 
£ на предприятиях Челябинска и Соликамска, хотя это можно £ 
£ было сделать и в нашей области, =

В минувшем году в некоторых квартирах дома № 12 на £ 
£ улице Победы и в здании ПромстройНИИпроекта на улице £

Блюхера уложены полы из ячеистых опилочных плйт. Толщи- £ 
ной они сорок миллиметров. Объемный вес одного кубометра £ 
500 килограммов.

На устройство полов, по данным лаборатории, требуются £ 
древесностружечные и опилочные плиты с объемным весом £=

вода позволило вдвое сократить 
нормативные сроки строительст
ва.

Разработка ПНР совместно с 
производственным персоналом 
строительных организаций за
служивает широкого распро
странения. Трест активно внед
ряет средства автоматизации 
технологических процессов на 
предприятиях Главсредуралстроя. 
Выполнены работы по автома
тизации теплового режима’ 70 
пропарочных камер, пяти ав
токлавов. Экономическая эффек

=

а

=
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тивность от внедрения этих ме
роприятий составила 95 тысяч 
рублей.

Ценную работу проводит ла
боратория строительных мате
риалов. На Каменск-Уральском 
силикатном заводе разработана 
и внедрена новая технология 
изготовления теплоизоляционных 
плит в формах-блоках с после
дующей резкой их на резатель
ной машине. В результате этого 
производительность труда повы
силась в 1,7 раза, а себестои
мость продукции снижена в пе
ресчете на годовой объем на 
36,8 тысячи рублей.

АГИТАТОРЫ ПРИСТУПИЛИ
К РАБОТЕ

Этих двух девчат наш общественный фотокорреспон
дент Н. Максимов заснял на одном из домов в юго-за
падном районе. Саша Бутакова и Галя Голухина пока на 
стройке на практике. Они из училища.

Девушки хорошо работают, а вечерами занимаются в 
девятом классе школы.

В области технической инфор
мации и пропаганды передового 
опыта в тресте организована 
служба технико-экономической 
информации и разработано «По
ложение о технико-экономиче
ской информации». На основе 
этого положения на предприя
тиях и стройках создано 34 
группы технической информации 
с общим количеством 470 чело
век. За два года существования 
треста издан 81 листок техниче
ской информации. Только в 
1964 году было проведено 16 
школ передового опыта, в кото
рых участвовало более тысячи 
человек.

Наряду с положительными 
фактами в деятельности треста 
Уралоргтехстрой президиум от
метил и существенные недостат
ки. Как показала проверка, про
паганда достижений науки и 
передового опыта носит просве
тительский, а не наступатель
ный характер. В результате дело 
не доводится до конца — до 
внедрения нового в производство.

Например, в. прошлом году 
были разработаны новые виды 
приспособлений, инструментов 
механизмов, предложена новая 
технология выполнения отде
лочных операций по штукатур
ным, малярным, стекольным,

вошло 25 человек. Руководи
телем утвердили Ю. Д. Ку
вакина.

Наш избирательный участок 
находится в Пионерском по
селке. В школе № 47 мы обо
рудовали агитпункт. Пятна
дцатого января он открылся.

Сейчас агитаторы уже при
ступили к работе. Они посе
щают избирателей, рассказы
вают о том, где находится 
агитпункт, о плане его работы, 
учитывают все просьбы и по
желания.

Кроме того, агитаторы на
чали работу по составлению 
списков избирателей. 

облицовочным и другим работам. 
Однако все это очень медленно 
внедряется в строительное про
изводство. Такие замечательные 
приспособления, как. валик с 
пневматической подачей покра
сочного состава, пистолет для 
забивки проволочных шпилек 
при стекольных работах, роли
ковая автокисть для вытягива
ния филенок, кружка для нане
сения цветной шпаклевки с 
опилками и много других, не 
доведены до строителей, не по
лучили широкого распростра
нения.

Коллектив Уралоргтехстроя 
все еще слабо участвует в рабо
те общественного института но
ваторов-строителей, по-настоя
щему не перестроил свою работу, 
не стал активным организато
ром внедрения передовых мето
дов труда в строительстве.

Президиум обкома профсоюза 
обязал трест Уралоргтехстрой 
совместно с главными инженера
ми строительных трестов и по
строечными комитетами проф
союзов принять необходимые 
меры для массовой организации 
межпостроечных школ пере
дового опыта с тем, чтобы в 
течение года каждый рабочий 
имел возможность изучить пере
довые методы труда, предложен
ные новаторами производства.

Президиум рекомендовал Глав- , 
средуралстрою выделить Урал- 
оргтехстрою для организации пе
редвижного методического ка
бинета по изучению и внедрению 
передового опыта автотранс
порт, оборудовать его киноперед
вижкой и другими необходимыми 
принадлежностями.

Водопровод идет 
в Бухару

ТАШКЕНТ. Водопровод в 
Бухаре был построен еще в 
первые годы Советской вла
сти. С тех пор город сильно 
разросся. Существующий во
допровод уже не отвечает 
потребностям населения.

Сейчас начато сооружение 
нового водопровода. Он обес
печит водой не только Бу
хару, но и крупный железно
дорожный узел Средней 
Азии—Каган.

На 28-километровой трассе 
трудятся опытные строители, 
прокладывавшие ранее газо
провод Бухара — Урал.

Передовая 
станция

. Радостное событие произош
ло на Серовской ГРЭС. Сдан в 
эксплуатацию новый, двадца
тый по счету котлоагретат 
производительностью 230 тонн 
пара в час. Теперь нагрузка 
станции на шестьдесят мега
ватт превышает проектную 
мощность. ГРЭС становится 
самой нрупной на Урале.

Подарки* 
строителей

Для рабочих Свердловского 
;; инструментального завода по

строен новый бытовой коопус 
на 1 000 квадратных метров. 
Просторная раздевалка, ду
шевые кабины, помещение для 
отдыха — все это теперь к 
услугам рабочих.

XXX
А недавно еще один по

дарок — новый 76-квартир
ный дом — получили рабочие 
и служащие предприятия.
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Вь
стал «дежурным» и такие собра
ния не оказывают значительного 
влияния на выполнение плана.

Мы не раз спорили о том, вклю
чать ли в повестку партийного со
брания вопрос «Об итогах рабо-

шое значение в улучшении рабо
ты коллектива управления треста.

Но еще можно встретить много 
недостатков, которые тормозят 
развитие внутрипартийной делло- 
кратии, не позволяют в полной

его делах. Если этого не можешь 
сделать, тогда лучше не говори о
нем.

Многие партийные 
поручают делать 
ним лицам. Так,

организации 
доклад од- 

например,

ПЕРВЫЙ

П
УБЛИКУЯ сегодня статью 
секретаря парткома треста 

Свердлове кпромстрой 
Ю. Секисова, редакция надеется, 

что секретари партийных органи
заций, члены парткомов, партий
ных бюро, партийные активисты 
выскажут свое мнение по затро
нутым вопросам.

Можно работать
СОВЕТСКИЙ 
ТРИАЦЕТАТ

В литовском городе Кауна
се на заводе искусственного 
волокна получено химическое
волокно триацетат. Это

* *
Партия придает большое зна

чение собраниям первичных орга
низаций. Устав КПСС определяет 
обязательные сроки их проведе
ния — не реже одного раза в 
месяц.

Где в повседневной жизни осу
ществляется внутрипартийная де
мократия, обмен мнениями, , то
варищеская требовательность? 
Прежде всего на собрании пер
вичной организации. И от того, 
как готовятся и проходят собра
ния, зависит вся жизнь партийной 
организации. Там, где об этом за
бывают, больше всего имеется и 
недостатков в партийно-организа
ционной работе. Ведь не зря со
брание называют школой воспи
тания коммунистов.

За последнее время мне при
шлось присутствовать на собра
ниях во многих организациях и 
надо сказать, что не все они удач-

без тампа
волокно, сырьем для которого
служит триацетил целлю-
лоза, изготовленная из корот
ких пушинок хлопчатника, от
личается превосходными каче
ствами. Оно красиво. Его лег-
ко окрасить» в любой

но проходили. Везде 
ся общий недостаток, 
ло внимания уделяют 
собраний. А от того,

наблюдает- 
Очень ма- 
подготовке 
как подго-

товлено собрание, зависит и ус
пех его работы. Здесь, пожалуй, 
к месту пословица: «Что посеешь, 
то и пожнешь».

Наш партийный комитет боль
шое внимание уделяет подготов
ке собраний. Особое место отво
дим выбору повестки. Об этом 
мы часто советуемся с секретаря
ми партийных организаций. Ино
гда возникают недоумения, не
которые секретари говорят так:

—. Повестка собрания сама при
дет. Что тут готовиться. Можно и 
без нее. Найдется о чем погово
рить...

С этим согласиться никак нель
зя. Под таким настроением ино
гда в повестку дня собрания 
включают и то, что не нуждается
в обсуждении. Все давно 
споров не возникает, надо

ясно, 
дело

делать, а люди заседают, убежда
ют друг друга в том, в чем ни
кто не сомневается, или сидят на 
собрании и отмалчиваются.

Примером непродуманного
подхода к выбору повестки соб
раний является работа партийно
го бюро жилищно-коммунальной 
конторы. Здесь, как правило, по
вестка возникает за несколько 
дней перед собранием. Время на 
подготовку доклада и самого со
брания мало. На таких собраниях 
коммунисты ведут себя без ини
циативы, выступает три-четыре 
человека, порой в их выступле
ниях ничего дельнего нет, так 
как они не успели глубоко про
думать обсуждаемый вопрос. Эти 
ошибки повторяются и в других 
партийных организациях.

Есть парторганизации, у кото
рых с одного на другое собрание 
кочует повестка дня: «Итоги ра
боты предприятия». Этот вопрос

ты предприятия»? Некоторые го
ворят:

— Этот вопрос должен обсуж
даться на профсоюзных собрани
ях. Другие утверждают, что пар
тийное собрание должно обсуж
дать итоги работы и ставить за-
дачи перед коллективом, 
ли это?

Из опыта партийной работы 
так и не удается вспомнить

Так

мне 
слу-

чая, когда партийное собрание с 
подобной повесткой существенно 
повлияло на успех дела. Как пра
вило, оно проходит формально. 
И, пожалуй, куда больше будет 
пользы, если хозяйственные руко
водители с отчетами будут высту
пать на профсоюзных или рабочих 
собраниях. А партийные органи
зации должны ухватиться за глав
ное, от чего зависит успех. В од
ном случае —■ это использование 
внутренних резервов, в другом — 
техническое оснащение какого-ли
бо участка, в третьих — непра
вильная оплата труда или равно
душное отношение администрации 
к быту людей и другие.

Конечно, это спорный вопрос. 
На мой взгляд, когда в партийной 
организации часто обсуждают ито
ги работы предприятия, просто не 
знают глубоко жизни коллектива.

Если первичная организация 
проходит мимо вопросов, которые 
выдвигает жизнь коллектива, она 
ослабляет партийное руководство.

Передо мной журнал, в кото
ром партийный комитет ведет учет 
повесток собраний, обсужденных 
во всех партийных организациях 
треста. Анализ показывает, что по
вестки стали разнообразнее, более 
конкретными, злободневными. Это 
сказывается на деятельности стро
ительных управлений и треста в 
целом. Все управления выполни
ли годовой план строительно-мон
тажных работ, ввели в эксплуата
цию 110 тысяч квадратных метров

мере использовать способность, 
знания, опыт каждого члена пар
тии. Эти ошибки и недостатки яв
ляются не единичными, а, пожа
луй, общей привычкой.

Хочется остановиться на более 
существенных, на мой взгляд, 
ошибках в подготовке и проведе
нии собраний.

Часто собрания начинаются так: 
секретарь партбюро обращается 
к коммунистам с вопросом:

в восьмом строительном управле
нии на партийных собраниях в те
чение года шесть раз делал до
клад главный инженер управления 
Г. Анашкин. Такая практика поль
зы не приносит. Каким бы знаю
щим специалист не был, все рав-
но он во всех вопросах 
тентен.

Мы интересовались

не компе-

производственных площадей.
Большинство коллективов строек 
справились с экономическими по
казателями, повысилась активность 
коммунистов. Роль партийных соб
раний в жйзни коллективов строи
тельных управлений значительно 
повысилась.

Если раньше в партийной орга
низации управления треста не зна
ли, что обсуждать на собраниях и 
они проходили неинтересно, без
результатно, то сейчас партбюро 
и все коммунисты за три-четыре 
месяца вперед знают повестку со
брания и готовятся к ней. Послед
ние собрания «О работе местного 
комитета», «О роли отдела снаб
жения в своевременном обеспече
нии строительными материалами 
пусковых объектов» сыграли боль-

Одежда 
мнется.

из триацетата
цвет. 

не
В ней можно заго-

— Кому поручим вести 
ние?

Обычно следует ответ 
— Поручить партбюро!
Или называют одних и 

коммунистов, в большем 
руководителей. Правильно

собра-

хором:

тех же 
случае 
ли по-

ступают? Не сковывает ли такая 
практика активность коммунистов? 
«Штатный» президиум собрания — 
это большой вред для партийной 
организации.

Конечно, в президиум выдвига
ют тех, кто может руководить со
бранием, правильно оформить 
протокол. Это однако не значит, 
что каждый раз надо избирать од
них и тех же, уже проверенных и 
привычных, скажем, секретаря 
парторганизации, руководителя 
предприятия, председателя проф
союзного комитета.

Собрание —, школа руководства 
общественными делами и чем 
большее число членов организа
ции приобретает навыки руковод
ства, тем лучше. Правильно посту
пают коммунисты управления тре
ста: на каждое собрание избира
ют новый состав президиума.

Нельзя считать нормальным, 
когда более половины коммуни
стов в партийных организациях 
третьего и шестого строительных 
управлений, жилищно-коммуналь
ной конторы за много лет пребы
вания в партии ни разу не руково
дили собранием своей организа
ции, причем вовсе не потому, что 
они не способны это делать.

«Штатные» президиумы стали 
недоброй привычкой и печально 
то, что работники райкома, горко
ма, присутствуя на собраниях, не
считают нужным 
правильность такой

На наш взгляд, 
президиумах стоит 
поспорить.

разъяснить не- 
практики.

о «штатных» 
поговорить и

В активности коммунистов на 
собрании большое значение имеет 
доклад.

От докладчика зависит, как он 
сможет затронуть волнующие всех 
вопросы, сделать им критический 
анализ, наметить пути устранения 
недостатков. Иногда доклад на 
собрании длится 10—15 минут без 
фактов, примеров и критики. Лю
ди в таком докладе не показаны,

сказано о них мельком; мол, 
тов. Иванов и другие хорошо ра
ботают.

Кстати, о людях в докладе. Это 
стало общим недостатком гово
рить о передовиках производст
ва, новаторах бледно, общими
штрихами. Мало и 
рассказывается об

неинтересно
их

том, как они добиваются 
деле.

На наш взгляд, если в 
для примера ссылаешься

опыте, о 
успеха в

докладе 
на чело-

века, то расскажи четко и ясно 'о 
шшшшшпш1ппш1шпп1ппппш1тшпгпш

Много молодежи трудится 
на заводе имени Ленинского 
комсомола. В одном из его 
цехов—ячеистых бетонов —
работает Борис Шишкин.
Молодой рабочий старатель-
но выполняет все, 
поручают делать.

На снимке: 
промазывает

что ему

Б. Шишкин
фальцы

остеклении оконного 
плета.

при 
пере-

парторганиза-циях, 
доклады. Считаем,

как
что

во многих 
готовятся

о шибка

рать — она пропускает уль
трафиолетовые лучи. Волокно 
триацетата изготовлено в экс
периментальном цехе строя
щегося завода. Цех этот в 
миниатюре представляет бу
дущее огромное химическое 
предприятие. ; Строительство 
основных цехов Каунасского 
завода искусственного волок
на, монтаж уникального обо-

кроется в том, что на заседании 
партбюро предварительно не рас
сматривают доклад перед собра
нием. Из-за этого доклады бывают 
поверхностными, не по существу 
дела.

На наш взгляд, партийные бюро 
должны предварительно рассмат
ривать доклад, может быть не по 
каждому вопросу, но по особо 
важным — обязательно.

Ю. СЕКИСОВ, 
секретарь парткома 

треста Свердловскпромстрой.

рудования идут полным
дом. ' Предполагается, 
июле 1965 года, к

что
хо- 

в
25-летию

Советской власти в Литве, бу- 
дет пущена первая технологи- 
.ческая линия основного про
изводства.

Когда строительство будет 
полностью закончено, Каунас
ский завод искусственного во
локна будет одним из самых 
больших в мире предприятий 
по выработке триацетата.

(АПН).

Отчитывается
На заводе железобетонных изделий имени Ленинского 

комсомола выступил с отчетным докладом депутат Сверд
ловского городского' Совета тов. Лёрман.

Он рассказал о развитии промышленности, транспорта, 
строительства в городе за шестой год семилетки, об 
успехах, достигнутых нашими людьми. Остановился на 
решениях пятой сессии Верховного Совета СССР.

— Мне, как Депутату городского Совета, приходилось 
быть связанным с коллективом вашего завода, г сказал 
далее тов. Лерман. — С удовлетворением надо отмётить, 
большую проделанную вами работу, но сделать надо еще 
больше.

— Ко мне на прием приходили формовщики, работаю
щие на конвейере № 2, которые излагали свои обиды, 
что из-за недостатка шарикоподшипников и по другим 
причинам второй конвейер работает плохо и дает только 
75 процентов своей производительности. Особенно это 
заметно при изготовлении панелей ПКЖ,- которые’ нуж
ны как для промышленного, так и для жилищного- строи
тельства.

Основная задача завода — это борьба за повышение 
заводской готовности изделий. В этом отношении кое- 
что достигнуто: освоено офактуривание наружных пане
лей. Однако очень мало сделано по заводской готовно
сти стеновых панелей и доборочных элементов (лестнич-
ные марши, площадки и т. д.). Долго осваивается 
лочный конвейер.

Решение этих вопросов должно стать задачей

отде-

номер
ОДИН.

Дело чести коллектива завода завершить реконструк
цию конвейера по выпуску часторебристых панелей мето
дом виброштампования. Сделать это надо в кратчайший 
срок.

У завода ёсть свои «тяжелые» вопросы — это пар и 
вода. В минувшем году были большие перебои с отпуском 
средств и вопрос разрешился только в последние меся
цы. Сейчас! надо форсировать строительство котельной, 
чтобы в' 1965 году ввести в действие один, котёл.

Заводу нужно в сутки 2500 кубометров воды, а он по
лучает 1900, иногда даже и мёньше.

Главсредуралстрой принял решение провести промво- 
допровод с Нижне-Исетского пруда. Уложёно уже не
сколько километров труб.

Должно одновременно улучшиться и водоснабжение 
поселка.

Проблема обеспечения водой предприятия и населения 
посёлка будет разрешена.

Дале'е депутат тов. Лерман остановился на вопросе 
удовлетворения бытовых запросов трудящихся.

В минувшем году в поселке завода начал работать 
детский комбинат на 140 мест, введен в действие’ филиал 
детской поликлиники, открыты новые магазины. В част
ности, большой промтоварный во вновь выстроенном 
домё завода. Стало работать новое почтовое отделе
ние № 72.

Однако по бытовым запросам трудящихся надо сде
лать ёще много и к этому принимаются меры.

Принято решение продолжить строительство 48-квар
тирного дома, чтобы в первом полугодии ввести его в 
эксплуатацию. Ставится вопрос о строительстве еще од
ного дома с поликлиникой и других объектов культурно- 
бытового назначения.

Депутат тов. Лёрман ответил на вопросы избирателен.
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аниге^гвью из б^игас), 
борющихся, за высокое 

звание

| Продолжаем разговор о соревновании |
= в| за коммунистический труд |
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Много общего в бригадах В. М. Картынника из седьмого уп
равления и С. И. Богомолова из первого. Они являются бригадами 
готовой продукции. Соревнуются за звание коллективов коммуни
стического труда.

Мы решили посмотреть, как идет соревнование, как работают 
и живут здесь люди? Мы попросили их самих высказаться, как 
они борются за звание бригад коммунистического труда.

В бригаде В. Картынника

Обещают нам ®се и всегда 
создать .условия для работы, а 
коснется дела — не 'получается. 
■Говорили, например, что отоп
ление будет установлено одно
временно с монтажом 'здания, а 
что-то пока не получается. Мо
жет, на 'Восточной так будет... 
По-прежнему плотники мате
риалы поднимают «а этажи 
вручную. Никак не могут у нас

» управлении механизировать 
эту операцию. Уж больно мно
го обещаний по этому поводу 
было. А толку-то что от обеща
ний этих?

Н. ГОРНОВА:
— Как соревнуемся за зва

ние? Работаем, да и псе. Есть 
у нас ударники. Вот Люба Мед
ведева еще из прежней брига
ды Уэинцева — ударник...

3. БОГДАНОВА, 
культорг:

— Выписываем на бригаду 
газеты: «Комсомольскую прав
ду», «Строительную газету», 
«Советский спорт». Все и сами 
получают газеты, журналы. 
Вот бытовка у пас тесновата, 
всего одна.

Ходим в кино. Правда, в по
следнее время реже, некогда 
было со сдачей дома.

Э. КУЛЯНЕ, 
заместитель председателя 

профбюро:
— Бригада борется за звание 

коммунистического труда. Но 
у нас есть 15 —19 человек, ко
торым присвоено 1зваиие 'удар
ников коммунистического тру
да. Это Николай Ахромеев, Лео
нид Мальков, Светлана Шеста
кова. Звание надо завоевывать 
постепенно, тем более такой 
большой бригаде, как наша.

У меня тоже есть книжка 
ударника коммунистического 
труда, но здесь я не считаю се
бя ударником. Мне присвоили 
звание на стройке металлурги
ческого комбината в Сибири. А 
здесь новый город, новая брига
да, новая обстановка. Вот тем, 
кому мы присвоили звание пе
ред праздником, — те ударни
ки. А я вроде и ударник, а 
здесь снова борюсь за право 
называться ударником. Но, с 
другой стороны, если вновь за
воюю, зачем мне две книжечки 
ударника коммунистического 
труда?

Н. АХРОМЕЕВ, 
ударник коммунистического 

труда:
— Соревнуемся с бригадой 

из 13 управления. Насчет обя
зательств бригады лучше об
ратитесь к Картыннику. А так 
молу сказать,- трудовую дисци
плину не нарушаем. Соглаша
лись на шефство. Но нам, плот
никам, над кем шефствовать? 
У маляров-штукатуров — дру
гое дело.

И. ЧЕЛКАЕВ, 
ответственный 

за спортивный сектор 
в бригаде:

— Учусь в техникуме физ
культуры. Участвовал в лыж
ных соревнованиях на Уктусе, 
где наш трест занял третье ме
сто.

Эти девчата из бригады С. И. Богомолова 
из первого управления.

— Что ж, давайте посоревнуемся, — гово

рят они. — Посмотрим, кто добьется лучших 
успехов, кто первым завоюет и почетное зва
ние коллектива коммунистического труда.

Какая работа проводится в 
бригаде? Ходим в турпоходы, 
на лыжах. Правда, не скажу, 
куда в последнее время устраи
вались вылазки, был занят на 
соревнованиях. Первого февра
ля думаю организовать туристи
ческий поход на границу Евро
пы и Азии.

Л. МАЛЬКОВ, 
В. БАТАНИН, 

ударники коммунистического 
труда:

— Да, признаться, некогда 
было заниматься какими-то об
щественными делами. В конце 
месяца штурмуем, только и ду
маешь, как домой поскорей до
браться, отдохнуть. А в начале 
месяца прийти в себя надо. И 
прорабы, мастера, руководите
ли во время сдачи все толкутся 
в доме,- а потом их не видно, 
как будто все дела кончились.

— Вон один Лянскорунский 
сейчас сидит в вагончике, зво
нит по телефону.

— А дел невпроворот. На
чать с того, что отопления нет... 
И работаем иногда вслепую; не 
знаем, сколько получим.

С. ШЕСТАКОВА, 
ударник коммунистического 

труда, член профбюро 
бригады:

— Предыдущий дом был 
первым для нашей бригады. 
Было нелегко. Срок сжатый. 
Новая организация труда... Лю
ди даже не псе знакомы были. 
Но дом 'сдали и с хорошим ка
чеством.

Отметили сдачу дома. Руко
водителей, правда, не было. 
Видимо, недосуг оказалось.

Сейчас надо бы работать еще 
лучше. Но много недостатков.

Как ответственной за соцсо
ревнование в бригаде, мне »при
ходится бывать в тресте, на 
объединенном постройкоме.

В бригаде С. Богомолова
В. ГРЕБЕННИКОВА, 

звеньевая:
— Наша бригада принимала 

обязательства, в которых сказа
но: выполнять нормы на 125 — 
130 процентов, не отказываться 
ни от какой работы, выгодна она 
или невыгодна, делать все с хо
рошим 'качеством, а также учить
ся. Одним словом, решили мы 
трудиться и жить по-коммуни
стически. Стремимся держать 
свое слово. Вот только учится у 
нас мало кто.

— Соревнуемся с бригадой 
из седьмого управления. 'Итоги 
соревнования не каждый месяц 
подводим.

— Гремела у нас бригада, Сей
час стало тише. Раньше и началь
ство больше внимания обращало 
и по телевидению выступали. С 
нового года перешли на новый 
дом, работать невозможно, все 
инеем покрыто.

— Бригадир заболел наш. Не
давно навещали его в больнице. 
Сейчас вместо него Николай 
Мазин. Ему нужно идти на сес
сию, в техникуме учится, но не

И некоторые 
комментарии к ним

Много раздумий вызывают 
эти ответы.

В бригадах В. Картынника и 
С. Богомолова много хорошего. 
Добросовестно люди трудятся. 
Многие занимаются обществен- 

уходит пока. К экзаменам гото
вится и работает. Нелегко начал
ся у нас год. Но сейчас вроде 
бы дело налаживается.

В. КИРЧИКОВА, 
ударник коммунистического 

труда;
В. ПАШКЕВИЧ, 

звеньевая:
— Работают у нас все хорошо. 

Если кто поступит не так, обсуж
даем на бригадном собрании. 
Случается, что просыпают на 
работу, хотя и трудятся отлично.

В нашей бригаде много моло
дежи. В свободное время ходим 
в кино, на каток. Но надо ска
зать, что в общежитии по Комсо
мольской, где 'Мы живем, скучно 
и неинтересно. Воспитатели часто 
меняются, вот и сейчас новая. 
Может быть что-нибудь изменит
ся к лучшему?

Л. АБОРИНА:
— Звание ударника присвоили 

мне, а что дальше — не задумы
валась. Учебу бросила. Сейчас 
в школу 'Можно идти после пере
рыва, но- как-то неудобно, все 
там вперед ушли.

ной работой, учатся. Проводит
ся воспитательная работа. Что 
же еще надо?

Обычно, когда присуждают 
звание, то всей бригаде, всему 
коллективу.

В бригадах В. Картынника, 
С. Богомолова сначала присуж
дают звание отдельным рабо
чим. Так постепенно они завое
вывают звание коммунистиче
ских. Очевидно, такой путь 
возможен. Бригады большие, по 
шестьдесят человек. Но вызы
вает беспокойство другое. Мы 
спрашивали нескольких удар
ников коммунистического тру
да; вот вам присвоено звание, 
а что же дальше?

Света Шестакова из бригады 
В. Картынника сказала:

— Хочется трудиться еще 
лучше.

Другие ничего не сказали, а 
проще говоря, и не думали об 
этом.

Ударник коммунистического 
труда — это такой человек, ко
торый не может останавливать
ся на достигнутом. Вероятно, 
если кому-то в бригаде присуж
дается звание, то он должен 
помочь и другому добиться это
го. Очевидно, есть и другие 
ответы на вопрос, «а что же 
дальше?». Сейчас в бригадах

Е. КАРЕЛИНА:
— Как-то не так надо звание 

присваивать. Мне сказали: иди в 
комитет комсомола, получи удо
стоверение. А я не знала, что 
мне звание присвоено, и заявле
ние не писала.

Г. ВЛАДИМИРОВА, 
комсорг:

— Не все ,у нас активные еще. 
А способных девчат много: и 
поют хорошо, и танцуют. Вот 
Нина Вихорева и некоторые дру
гие на все находят время. Нина 
занимается в ансамбле трудовых 
резервов.

— 'И потом, кто просыпает на 
работу, живут Же с нами в об
щежитии. Значит «растолкать» их 
не можем.

Правда,, обсуждаем потом на 
бригадном собрании. 'Вот одну 
временно перевели в разнорабо
чие. Скоро снова и нам вернется.

А. ШЕСТАКОВ, 
Ю. БОГОМОЛОВ,

Н. МАЗИН:
— В нашей бригаде стало пра

вилом помогать друг другу во 
всем. Пришли к нам выпускники 
из училища, взяли над ними шеф
ство.

порой бывает трудно отличить 
ударников от неударников.

Некоторые ставили вопрос, 
считается ли ударником тот, ко
му присуждали звание в другом 
коллективе. А почему бы и нет! 
На каком основании нам не до
верять другим рабочим коллек
тивам? Другое дело, если чело
век не оправдывает доверия на 
новом месте, тогда можно и ли
шить человека звания, если он 
недостоин.

Все. эти вопросы не были бы 
открытыми, если б партийная, 
профсоюзная и комсомольская 
организации глубже интересо
вались движением за коммуни 
стический труд, не ограничива
лись бы только присуждением 
званий.

Бригады соревнуются. Но кто 
с кем — тоже для многих ос
тается открытым вопросом. 
Правда, об этом было объявле
но. Но когда соревнование в 
действительности не налажено, 
то и не мудрено забыть, с кем 
яге бригада меряется силами, и 
все перепутать.

Движение за коммунистиче
ский труд — живое дело. И па
губно вносить в него какие-ли
бо черты формализма. А они 
есть. Это видно по ответам ра
бочих. Вот об этом, в первую 
голову, и хотелось сказать.

Н. ЖУКОВА.
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СЕРДЕЧНОЕ Письмо
СПАСИБО!.. в редакцию

В октябре прошлого года я неожиданно попала в больницу. 
Мне сделали операцию. Дома остались двое детей-школьников. Я 
позвонила из больницы на место работы. Сообщила, что меня по
ложили в больницу и что дети остались одни. Сотрудники 
приняли срочные меры, чтобы приютить детей. Но мои соседи ока
зались очень чуткими людьми. Детей они оставили дома, присмат
ривали за ними, а комнати отапливали углем.

Ко мне в больницу приходили очень многие.
Хочу сказать сердечное спасибо всему коллективу завода и тре

ста, завкому и всем людям, которые мне помогли в моем скором 
выздоровлении как морально, так и материально.

Сейчас я выписалась из больницы, чувствую себя хорошо.
Ф. ЛЕВАШОВА, 

работница отдела снабжения завода ячеистых 
бетонов треста Стройдеталь Л® 70.

дате

ПЛОТИНА 
ДРУЖБЫ 
Рассказывает главный 

инженер проекта высотной
Асуанской плотины 

Николай Александрович
МАЛЫШЕВ

Еще несколько лет назад ук
рощение Нила для 'простого егип
тянина казалось далекой фанта
стической мечтой. В мае же прош
лого года тридцать тысяч египет
ских раоо'чих совместно с совет
скими специалистами преврати
ли .вековую мечту в действитель
ность. Великая африканская ре
ка была перекрыта. С мая по 
декабрь /плотина первой очере
ди была доведена до высоты 
пятидесяти метров. В плотину 
уложено 14 миллионов кубомет
ров камней и песка. Для образ
ного сравнения можно сказать, 
что этот объем равен пяти пира
мидам Хеопса! Проектная высота 
плотины — 111 метров. Она бу
дет одной из самых высоких на 
африканском континенте.

В августе во время обильного 
паводка строящаяся Асуанская 
плотина доказала свое грандиоз
ное значение в жизни египетского 
народа. Стране грозило катаст
рофическое наводнение. Плотина 
задержала значительную часть 
паводковых вод в своем водо
хранилище и избавила долину Ни
ла от большого стихийного бед- 
ствия.

Сейчас в водохранилище, соз
данном высотной Асуанской пло
тиной, завершается накопление 
воды. Оно позволит уже в ны
нешнем году оросить около 200 
тысяч гектаров засушливых зе
мель. В дальнейшем живитель
ная вода Нила, накопленная в во
дохранилище, превратит пустыню 
площадью в 600—700 тысяч гек
таров в цветущие сады и поля. 
Это составит треть нынешних по
севных площадей страны. Объем 
продукции сельского хозяйства 
возрастет на сорок процентов. 
Такого стремительного прироста 
земельных площадей Объединен
ная Арабская Республика не зна
ла за всю свою историю!

При высотной Асуанской пло
тине строится гидроэлектростан
ция мощностью в 2,1 миллиона 
киловатт. Дешевая электроэнер
гия буквально зальет Египет, 
Она станет базой развития совре
менной промышленности. Нацио
нальный доход ОАР увеличится 
на 30—35 процентов.

Работа в Асуане кипит кругло
суточно. Отношения между совет
скими людьми, приехавшими в 
ОАР помогать осуществлению 
проекта Асуанской плотины, и 
египетскими рабочими и инжене
рами сложились самые замеча
тельные, Наши специалисты не 
только помогают строить гранди
озные сооружения на Ниле, но 
и обучают египетских рабочих 
новым специальностям и профес
сиям.

Асуан стал символом новой 
Африки, символом бескорыстной 
помощи Советского Союза моло
дым развивающимся государст
вам.

Эксперимент веде„т 

к открытию
Советские ученые пред

полагают, что им удалось 
открыть новый процесс во 
взаимодействии космических 
лучей с атмосферой Зем
ли. Его нельзя объяснить 
теми экспериментальными 
данными, которыми сейчас 
располагает наука.

Иногда можно наблюдать 
поразительное явление: при 
столкновении космических 
частиц с ядрами атмосферы 
Земли до 9о процентов их 
энергии переходит в элек
тромагнитное • излучение, 
хотя обычно этот уровень не 
превышает 20 процентов.

Профессор Наум Григоров 
и доктор физики Владимир 
Шестоперов обратили вни
мание на это явление, когда 
они приступили к изучению 
космических лучей высокой 
энергии (до 1 000 миллиар
дов электрод-вольт).

Чтобы разгадать эту за
гадку, на юге СССР, в го-

рах Армении, была постро
ена установка. Уникальная 
по своим размерам и слож
ности радиотехнических уст
ройств, эта установка под
нята в горы на высоту 3 200 
метров.

С ее помощью ученым 
удалось обнаружить, что в 
необычных взаимодействиях 
большая часть энергии кос
мических лучей передается 
так называемым нейтраль
ным пи-мезонам.

Сейчас усиленно ведутся 
дальнейшие исследования 
обнаруженного взаимодей
ствия. Ни одна из сущест
вующих теорий космических, 
сообщает корреспондент 
ТАСС, пока не в состоянии 
его объяснить. Профессор 
Григоров считает, что обна
руженное явление подтверж
дает идею, высказанную 
Львом Ландау много лет 
назад. Тогда эта идея не 
получила широкого распро
странения, так как не было 
экспериментальных фактов, 
подкрепивших ее.

Скользящая 

опалубка
В промышленном и жи

лищном строительстве Поль
ши большую «карьеру» де
лает новый метод строитель
ства стен с помощью сколь
зящей опалубки.

Сам метод исключительно 
прост. На месте будущих

стен ' устанавливаются 
стальные формы, заполняе
мые жидким бетоном. После 
его затвердения формы с 
помощью небольших гид
равлических подъемников 
поднимаются, «скользят» 
вверх. Эта операция повто
ряется нужное число раз, 
пока не будут готовы все 
стены.

Жилой дом, имеющий 
348 квартир, можно постро
ить с помощью нового мето
да за семь месяцев. Этот 
способ сооружения домов 
не требует подъемных кра
нов и позволяет в 2—3 раза 
сократить число рабочих, 
занятых на данной стройке.

Стройка 
под пленкой

.Британская строительная 
фирма, столкнувшись с не
обходимостью досрочно вы
полнить главную часть под
ряда среди зимы, решила 
покрыть весь'объект поли
этиленовой пленкой марки 
«алкатин». Под «палаткой», 
отлично защитившей пло
щадку от дождя, ветра и 
мороза, оказалось много
этажное здание объемом 14 
тысяч кубометров. Система 
водяного отопления, про
ложенного на земле, под
держивала внутри «палат
ки» нормальную температу
ру: строители трудились в 
одних рубашках. Работа бы
ла завершена за три месяца.

ЧЕТВЕРГ, 21 ЯНВАРЯ
18.00 — фильмы для .детей. 

«На родине Ильича», «Пись
ма». 18.45 — Телевизионный 
совет новаторов. 19.15 — До- 
кмментальный фильм «Живой 
Ленин». 19.40 — Телевизион
ный фильм «Время револю
ции». 20.15 — «Мтзыкальный 
«ас». 22.00 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Художественный 
фильм «Синяя тетрадь». 
23.30 — Эстафета новостей.

ПЯТНИЦА, 22 ЯНВАРЯ
18.00 — Передача для детей. 

«Та.м, где живут куклы». 
19.00 — К. Кацман. Опера «По
ловодье». 22.30 — «Театр чте
ца» Свердловской филармо
нии. Передача вторая. 23.30 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Теле- 
визио«ные новости

СУББОТА, 23 ЯНВАРЯ
18.00 — Передача для школь

ников. «Музыкальный телеви
зионный клуб». 19.05 — Суб
ботний калейдоскоп. 19 30 — 
«В кругу .веселых героев». 
20.20 — Художественный
Фильм «Любит — не любит?..» 
Таджикфильм. 21.25 — Переда
ча для молодежи. «УПИ — 
творнеокий» 23.30 — ПЕРЕДА
ЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизион
ные новости. 24.00 «На ого

нек».

ГОРОД РАСТЕТ
Меняется архитектурный 

облик Москвы. Растут новые 
благоустроенные жилые квар
талы, прокладываются широ
кие транспортные магистрали, 
разбиваются бульвары. Город
ское хозяйство столицы разви
вается из года в год.

Общий объем капиталовло
жений в развитие всех отрас
лей городского хозяйства на 
1965 год составляет более 
миллиарда рублей. На жи
лищное строительство преду
смотрено израсходовать поло
вину этой суммы. Строители 
должны сдать 120 тысяч но-

Зав^п/гашшш день столицы

вых квартир. Это означает, 
что на каждую тысячу мо
сквичей будет построено 19 
квартир. В Москве еще ни
когда не возводили столько 
жилья за один год. Эти све
дения привел председа
тель исполкома Моссо
вета В. Ф. Промыслов на 
пресс-конференции, устроен
ной Государственным коми
тетом Совета Министров 
СССР по культурным связям с 
зарубежными странами для 
советских и иностранных 
журналистов.

В нынешнем году увеличи
вается строительство детских 
садов и яслей. Маленькие 
москвичи получат в детских 
учреждениях дополнительно 
26 Тысяч мест. Намечено 
также построить 25 полик
линик, 10 кинотеатров, 360 
магазинов, столовых и кафе. 
Начнется сооружение Жд^ 
невского радиуса метро от 
станции «Таганская» до «Вы
хино». С 1966 года предпола
гается ежегодно проклады
вать до десяти километров 
новых линий метрополитена.
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ГРУЗИНСКАЯ ССР. Первенец металлургии республики— 
Зестафонский ферросплавный завод расширяется. Это — важ
нейшая стройка семилетки. На предприятии установлены за
крытые электропечи, выпускающие сплавы высших 
позволяющие использовать отходные газы как сырье 
мической промышленности.

За короткое время должны быть построены еще 
крытые электропечи.

На снимке: остекление нового цеха.

марок и 
для хи-

две за-

Фото А. МАЧАВАРИАНИ.

Газета выхолит в среду и 
субботу.

МИНСК. Много интересных замыслов у архитекторов бе
лорусской столицы. Проекты двенадцатиэтажной гостиницы, 
загородной молодежной базы-гостиницы на 500 мест, которую 
намечено построить на берегу Заславльского водохранилища, 
десятиэтажного здания Белкоопсоюза и другие разрабатывают 
в архитектурно-конструкторских мастерских института «Белгос- 
проект», В этих сооружениях будут широко использованы но 
вейшие строительные материалы, последние достижения совре
менной техники и архитектуры.

Архитекторы В. И. Начаров, Е. М. Бенедиктов и инженер 
В. Л. Канторович обсуждают проект гостиницы, на снимке
справа. Фото И. ЗМИТРОВИЧА.
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